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pacara	 peringatan	 Kemerdekaan	 Indonesia	Umemang	 menjadi	 hal	 istimewa	 tiap	 tahunnya	

bagi	bangsa	ini.	Bahkan,	Hari	Ulang	Tahun	(HUT)	

ke-79	 RI	 akan	 digelar	 di	 2	 lokasi,	 Ibu	 Kota	 Nusantara	

(IKN)	 dan	 di	 Jakarta.	 Namun,	 sorotan	 makin	 deras	

mengalir	saat	pemerintah	buka-bukaan	soal	biaya	jumbo	

yang	dibutuhkan.	Realisasi	anggaran	untuk	pelaksanaan	

rangkaian	kegiatan	HUT	RI	di	IKN	tembus	Rp	87	miliar,	

lebih	 tinggi	 dibandingkan	 dana	 upacara	 di	 Jakarta	

sekitar	 	 Rp	 53	miliar	 (berdasarkan	 data	 tahun	 2023).	

Sehingga	 bila	 ditotal,	 sedikitnya	 Rp	 140	 miliar	 uang	

negara	 untuk	 kegiatan	 seremonial	 itu.	 Kalangan	

pengamat	 menilai	 ini	 menjadi	 ironi,	 karena	 rakyat	

Indonesia	 sedang	 menghadapi	 ledakan	 pemutusan	

hubungan 	 ke r j a 	 ( PHK) . 	 Da t a 	 	 Kemen te r i an	

Ketenagakerjaan	(Kemnaker)	mencatat	jumlah	pekerja	

dipecat	pada	periode	Januari-Juni	2024	mencapai	32.064	

orang.	 Angka	 tersebut	 melonjak	 21,4%	 dari	 periode	

sama	tahun	lalu.

Baca	di	hal	11....

PERSIAPAN IBU KOTA NUSANTARA (IKN) 
MENUJU HUT RI KE-79 (TAHAP 1) (2022-2024)

Istana Presiden dan Lapangan Upacara : Tahap	Finising

Bendungan Sepaku Semoi : 100%

Jalan tol menuju IKN : 90%

Listrik melalui PLTS : 100%

Kereta Otonom : rampung	10	Agustus

Sekretariat Presiden : 94,98%

Kementerian Koordinator 4 : 94,62%

Rumah Tapak Jabatan Menteri : 14	unit	dari	36	unit

Tower 4 kantor kementerian koordinator : 7	tower	dari	16	tower

GOVERMENT (Hal.2) 

Merebak Penipuan 

di Google Bisnis,

OJK Matangkan Satgas 

Anti-Scam Center 

RP 51,35 Triliun
TOTAL	INVESTASI

(Per	Juni	2024)

Sumber	:	
Otorita	IKN

Jembatan di Muba Ambruk Ditabrak 
Kapal Batubara, 5 Orang Hilang
Kapal	tongkang	bermuatan	batubara	menabrak	jembatan	Lalan	hingga	ambruk	di	Desa	Sukajadi,	Kecamatan	

Lalan,	Kabupaten	Musi	Banyuasin	(Muba),	Sumatera	Selatan,	Senin	(12/8/2024).	Hingga	Selasa	(13/8/2024),	

sekitar	 lima	 orang	 dinyatakan	 hilang	 dan	 enam	 warga	 mengalami	 luka-luka.	 Diresmikan	 tahun	 2012,	

jembatan	ini	menelan	dana	Rp	135	miliar	dari	APBD	Muba.	Aktivitas	warga	pun	lumpuh,	karena	jalur	darat	

terputus	dan	lalulintas	di	bawah	jembatan	Sungai	Lalan	juga	ditutup	sementara	waktu.	Kondisi	makin	ironis	

karena	 listrik	 serta	 sinyal	 juga	 terganggu	 sebab	 kabel-kabel	 ikut	 putus	 bersamaan	 dengan	 jembatan.	

(istimewa/kabarlalan)
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saat ini, baru ada 10 hotel di Jawa 
Tengah yang mendapatkan laporan 
dari konsumen yang menjadi korban 
penipuan.

“Yang sudah terjadi transaksi 
adalah di Jawa Tengah yaitu 10 hotel. 
Sepuluh hotelnya sudah mentransfer 
kepada pihak yang tidak bertanggung 
jawab ini,” ungkapnya. 

Melansir laman Google, Google 
Profil Bisnis merupakan layanan yang 
d i g u n a k a n  p e m i l i k  u s a h a  d a n 
o r g a n i s a s i  u n t u k  m e m b a n t u 
pelanggan menemukan bisnis dan 
mengedit informasi bisnis. 

Adapun, platform ini merupakan 
platform terbuka. Oleh karena itu, jika 
pemilik usaha tidak melakukan 
verifikasi, informasi yang ada dapat 
diedit oleh pihak luar.

Dengan adanya kejadian ini , 
Hariyadi mengimbau kepada seluruh 
masyarakat yang melakukan reservasi 
hotel agar langsung menghubungi 
website  resmi  hotel  yang  ber-
sangkutan guna menghindari ter-
jebaknya dalam penipuan. (sum,bis, 
rls/dya)

tahap finalisasi. Siap diterapkan secara 
bertahap mulai bulan ini. ”Pokoknya 
running  smooth dulu ,”  ungkap 
Friderica Widyasari Dewi. 

Dalam kesempatan itu, Kepala OJK 
Sumatera Utara Khoirul Muttaqien 
menyatakan, telah menerima 818 
pengaduan masyarakat  terkai t 
industri jasa keuangan. Pengaduan 
industri perbankan mendominasi 
sebanyak 320 laporan selama Januari 
hingga Juli 2024.

Kemudian disusul 182 aduan 
terkait industri asuransi, fintech 
s e b a n y a k  1 5 7  l a p o r a n ,  d a n 
perusahaan pembiayaan dengan 144 
laporan. Untuk aduan pegadaian, 
pasar modal, dan industri keuangan 
non bank (IKNB) lain hanya 5 laporan.

”Pengaduan ada 818 itu jenisnya 
m a c a m - m a c a m .  M u l a i  d a r i 
restrukturisasi utang yang cukup 
berat hingga masalah SLIK, masalah 
klaim, masalah bunga, informasi 
produk, jenisnya banyak sekali,” beber 
Khoirul.

Hotel	hingga	Sewa	Motor
Terpisah, Ketum Komunitas Rental 

Motor Indonesia atau RMI Yanuar 
Gajaksahda menyebutkan di Indonesia 
total ada 320 anggota. Dari jumlah itu, 
puluhan rental motor menjadi korban 
pemalsuan data nomor telepon di 
Google. Bahkan hampir separuh 
korban merupakan penyedia jasa 
rental asal DIY.

"Hampir seluruhnya, mungkin 50-
an (seluruh Indonesia). Kalau di Jogja 
sendiri sekitar 20 sampai 30-an," kata 
Yanuar kepada wartawan, Selasa 
(13/8/2024).

Yanuar bilang, modus penipuan ini 
dengan mengubah data di Google, baik 
nama rental maupun nomor telepon. 
Bahkan titik Maps-nya pun diubah. Dia 
pun berencana melaporkan kasus ini 
ke kepolisian.

Yanuar mengatakan modus ini 

sama seperti pemalsuan data yang 
dialami sektor perhotelan saat ini. 
Hanya, menurut Yanuar, kejadian ini 
sudah dua kali dialami oleh penyedia 
jasa rental motor.

Sebelumnya, Perhimpunan Hotel 
dan Restoran Indonesia (PHRI) 
melaporkan sebanyak 369 hotel yang 
tersebar di seluruh wilayah Indonesia 
menjadi korban pemalsuan data di 
layanan Google Bisnis. Adapun, jumlah 
tersebut merupakan angka sementara 
dan diperkirakan terus bertambah.

Ketua Umum PHRI Hariyadi BS 
Sukamdani menyampaikan, hotel yang 
paling banyak menjadi korban, yakni 
Jawa Tengah sebanyak 156 hotel 
diikuti Jawa Timur 92 hotel, Sumatra 
Barat 60 hotel, Bandung 35 hotel, 
Sulawesi  Tengah 18 hotel ,  dan 
Lampung 8 hotel.

“Ini laporan sementara,” ungkap 
Hariyadi dalam konferensi pers di 
H o te l  G ra n d  S a h i d  J aya ,  S e n i n 
(12/8/2024).

Hariyadi menuturkan, kasus ini 
bermula dari masuknya salah satu 
laporan dari anggota PHRI Sumatra 
Barat yang menyampaikan bahwa 
nomor telepon pada profil Google 
Bisnis-nya diubah pada Minggu 
(11/8/2024).

Setelah dilakukan pengecekan 
oleh seluruh anggota PHRI, hal serupa 
ternyata turut dialami oleh sejumlah 
hotel yang ada di Indonesia. 

Adapun, modus yang dilakukan 
pelaku adalah mengganti nomor 
telepon yang ada pada laman Google 
Bisnis hotel tersebut. Selanjutnya, 
pelaku memberikan informasi palsu 
k e p a d a  k o n s u m e n  d e n g a n 
memberikan nomor rekening bank 
s e r t a  i n f o r m a s i  l a i n n y a  y a n g 
menyangkut reservasi kamar.

Sejauh ini, PHRI belum dapat 
memastikan total kerugian yang 
dialami hotel-hotel tersebut imbas 
adanya kejadian ini. Mengingat hingga 

Merebak Penipuan di Google Bisnis

OJK Matangkan Satgas Anti-Scam Center 

JAKARTA–Penipuan atau scamming 
bermodus nomor kontak palsu tak 
hanya menyasar akun bisnis Google 
hotel-hotel .  Tapi kabar terbaru 
menunjukkan juga menyasar penyedia 
jasa rental motor.

Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 
mengaku sedang mematangkan 
inisiatif pembentukan satuan tugas 
(satgas) Anti-Scam Center. Sebagai 
upaya untuk melindungi masyarakat 
dari aksi penipuan online. Khususnya, 
secara online fraud.

”(Pembentukan) ini untuk bisa 
mencegah kerugian yang lebih dahsyat 
lagi dari masyarakat,” ucap Kepala 
Eksekutif Pengawas Perilaku Pelaku 
Usaha Jasa Keuangan Edukasi dan 
P e r l i n d u n g a n  K o n s u m e n  O J K 
Friderica Widyasari Dewi dikutip 
Selasa (13/8/2024).

Anti-Scam Center bukan hal baru 
d i  i n d u s t r i  k e u a n g a n  d u n i a . 
Perempuan yang akrab disapa Kiki itu 
menyebutkan ,  S ingapura  te lah 
memiliki satgas semacam itu. Sebagai 
forum koordinasi dan komunikasi 
antar stakeholder keuangan. Mulai 
dari OJK, pemerintah, Bank Indonesia 
(BI), kepolisian, serta pelaku usaha 
jasa keuangan (PUJK), baik bank 
maupun non-bank.

Kiki menjelaskan, salah satu 
contoh kerja Anti-Scam Center yakni 
pada kasus penipuan yang belakangan 
sering terjadi. Misalnya, seseorang 
secara tidak sadar memberikan kode 
one time password (OTP) kepada 
pihak yang tidak bertanggung jawab. 
Alhasil, pelaku kejahatan mampu 
mengakses rekening korban.

Dalam sekejap, uang di dalam 
rekening itu ditransfer ke rekening 
bank lain. Sehingga uang korban tidak 
bisa kembali. Untuk menghadapi 
kasus semacam itu membutuhkan 
k o o r d i n a s i  y a n g  c e p a t  u n t u k 
menindak aksi penipuan.

Anti-Scam Center merupakan 
b e n t u k  k e r j a  s a m a  S a t g a s 
Pemberantasan Aktivitas Keuangan 
Ilegal (Pasti) dengan lembaga terkait 
lainnya. Menjadikan forum koordinasi 
dalam menunjukkan penanganan 
yang cepat dan berefek jera terhadap 
aktor penipuan scam sektor keuangan 
di Indonesia.

”Harapannya bagi nasabah sadar 
uang sudah hilang, asal waktunya 
cepat, bisa dikejar. Karena bank-bank 
akan duduk bersama di satu lokasi. 
Misalnya uang ditransfer korban ke 
bank A, lalu ditransfer penipu masuk 
ke bank B. Nah, bisa langsung diblokir. 
Kami bisa kejar uang yang telanjur 
ditransfer ke orang yang kena tipu 
tadi,” jelas Kiki.

Dia memastikan pembentukan 
Anti-Scam Center sudah memasuki 

Salah	satu	akun	rental	motor	yang	menjadi	korban	pemalsuan	data	nomor	telepon	di	Google	Bisnis.(	ist)
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Bahlil Selangkah Lagi Ketum Golkar, 

Disebut Kantongi Dukungan 34 DPD

JAKARTA - Nama Menteri Investasi/ 
Kepala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal Bahlil Lahadalia sejak awal 
mencuat sebagai calon kuat Ketua 
Umum (Ketum) Partai Golkar gantikan 
Airlangga Hartarto yang mundur.

Ketua Dewan Pembina Badan 
Pemenangan Pemilu (Bappilu) Golkar, 
Idrus Marham, mengatakan ada 34 
DPD tingkat provinsi yang sudah 
mendukung Bahlil  duduki kursi 
K e t u m .  I d r u s  m e n y e b u t 
dukungan yang lain akan 
menyusul kepada Menteri 
Investasi RI itu.

"Yang rilis kalau nggak 
salah sudah 34. Yang lain 
i t u  m e n y u s u l  h a n y a 
m a s a l a h  t e k n i s . 
D u k u n g a n n y a 
m e n c a l o n k a n  B a h l i l 
s e b a g a i  Ke t u a  U m u m 
pengganti Airlangga," kata 
Idrus kepada wartawan di 
kawasan Jakarta Timur, 
Selasa (13/8/2024).

I d r u s  m e n y e b u t 
dukungan yang diberikan 
berupa surat, tetapi ia tak 
b i s a  m e r i n c i  s e c a r a 
gamblang lantaran bukan 
m e n j a d i  ra n a h nya .  I a 
kemudian menjabarkan 
beberapa pertimbangan 
sosok Bahlil dinilai tepat 
menjadi  Ketua  Umum 
Partai berlambang pohon 
beringin itu.

" P e r t a m a  a d a l a h 
selama ini kan juga sudah dilihat 
kiprahnya Bahlil kan. Kemudian yang 
kedua kekaderannya jelas. Ketiga, 
p r e s t a s i n y a  j e l a s .  K e e m p a t , 
komunikasinya jelas," ujar Idrus.

"Kemudian dengan posisi yang ada 
itu bisa menjadi perekat. Bangsa ini 
memerlukan pemimpin yang perekat. 
Apalagi di Golkar kan kumpul semua," 
tambahnya.

Diletahui, Bahlil merupakan kader 
Golkar yang memiliki kedekatan 

d e n ga n  P re s i d e n  J o ko  W i d o d o 
(Jokowi).

Soal Bahlil yang masuk bursa 
caketum Golkar itu diungkap politikus 
Partai Golkar Andi Sinulingga. Dia 
menyebut ada tiga nama yang sejauh 
ini muncul di internal Golkar.

"Nama-nama yang beredar itu ada 
Agus Gumiwang, Bambang Soesatyo, 
dan Bahlil," kata Andi Sinulingga saat 

dihubungi, Minggu (11/8/2024).
S e b e l u m n y a ,  B a h l i l 

Lahadalia mengaku tidak 
tahu dengan kondisi 
Partai Golkar saat ini 
usai Airlangga Hartarto 
lepaskan jabatan ketua 
umum.

P e r n y a t a a n  i t u 
disampaikannya saat 
diwawancara pewarta 
di Ibu Kota Nusantara 
(IKN) usai mengikuti 
rapat kabinet.

"Saya nggak tahu ya. 
Saya betul Kader Golkar, 
tapi sekarang kan bukan 
Pengurus DPP," katanya 
usai mengikuti rapat 
terbatas atau ratas yang 
berlangsung di Istana 
N e g a r a  I b u  K o t a 
Nusantara (IKN), Senin 
(12/8/2024).

"Jadi saya tidak tahu 
apa yang terjadi di sana 
( P a r t a i  G o l k a r ) , " 
ujarnya.

Saat ditanya hubungannya dengan 
Airlangga Hartarto saat ini, Bahlil 
menyakatakn dalam kondisi yang baik.

"Saya sama dia (Airlangga) sahabat 
baik kok, tapi kan biasa aja. Biasa lah 
ngomongin kerjaan," ujarnya.

Saat ditanya mengenai dampak 
mundurnya Airlangga Hartarto 
terhadap Pilkada Serentak 2024, 
Bahlil memilih tidak mengomentari-
nya."Saya no comment lah.”

Agus	Gumiwang	Resmi	Plt	Ketum
Sementara, Rapat Pleno Dewan 

Pimpinan Pusat (DPP) Partai Golkar 
m e n e t a p k a n  Wa k e t u m  G o l k a r 
sekaligus Menteri Perindustrian, Agus 
Gumiwang Kartasasmita (AGK), 
sebagai Plt Ketua Umum. AGK mengisi 
kursi Ketum Partai Golkar yang 
ditinggalkan oleh Airlangga Hartarto.

"Rapat pleno telah mengesahkan 
P l t  K e t u a  U m u m  a d a l a h  y a n g 
terhormat Bapak Agus Gumiwang 
Kartasasmita," ujar Ketua DPP Partai 
Golkar Meutya Viada Hafid di Kantor 
DPP Partai Golkar, Slipi, Jakarta Barat, 
Selasa (13/8/2024).

Sebagai informasi, nama AGK 
memang belakangan mencuat dalam 
bursa plt ketum. Namanya muncul di 
samping dua petinggi partai lainnya, 
yakni Waketum Golkar Bambang 
Soesatyo (Bamsoet) dan Waketum 
Golkar Kahar Muzakir.

Diketahui, Rapat Pleno DPP Golkar 
digelar usai pengunduran diri ketum 
Airlangga Hartarto dari jabatannya 
pada Sabtu (10/8/2024) malam. Ada 
tiga fokus agenda dalam rapat itu.

P e r t a m a ,  p e m b a c a a n  s u r a t 
pengunduran diri Airlangga dari 
Ketum Golkar sekaligus penunjukan 
Plt Ketum. Kedua, penetapan jadwal 
rapimnas. Ketiga, penetapan jadwal 
Munaslub Golkar.

Pelaksana tugas (Plt) Ketua Umum 
Pa r t a i  G o l ka r,  A g u s  G u m iwa n g 
memastikan pelaksanaan rapat 
pimpinan nasional (Rapimnas) dan 
musyawarah nasional (Munas) pada 
20 Agustus 2024.

" Ta n g g a l  2 0  A g u s t u s  k i t a 
rencanakan pembukaan Rapimnas di 
pagi hari kemudian malam harinya 20 
Agustus malam kita rencanakan 
agenda pembukaan Munas ke-11 
Partai Golkar yang juga disepakati dan 
diputuskan akan digelar di Jakarta," 
kata Agus Gumiwang saat jumpa pers 
di kantor DPP Partai Golkar, Selasa 
(13/8/2024).

Penentuan tanggal Rapimnas dan 
Munas ini menjadi keputusan pertama 
Agus Gumiwang ketika menjabat 
sebagai Plt Ketua Umum partai Golkar.

Agus Gumiwang melanjutkan, 
beberapa hal akan dibahas dalam 
Rapimnas dan Munas tersebut . 
Beberapa diantaranya yakni langkah 
politik partai hingga penentuan Ketua 
Umum Partai Golkar.

Agus Gumiwang pun sempat 
ditanya awak media soal nama-nama 
yang santer akan menjadi Ketua 
Umum Golkar salah satunya Bahlil 
Lahadalia. Namun demikian, Agus 
hanya merespon pertanyaan itu 
dengan jawaban normatif.

“Siapa yang akan jadi ketua umum, 
penentuan format organisasi akan 
ditentukan dalam Munas," tegas 
Agus.(sum,rls, ant/ dya)

Waketum	Partai	Golkar	Agus	Gumiwang		Kartasasmita	(depan	stand	mic)	resmi	terpilih	

sebagai	Pelaksana	Tugas	(Plt)	Ketua	Umum	(Ketum)	Partai	Golkar	rapat	pleno	pada	Selasa	(13/8/2024)

	malam,	menggantikan	Airlangga	Hartarto.ist

TENTANG AGUS 
GUMIWANG

NAMA	LENGKAP	:	
Dr. Agus Gumiwang 
Kartasasmita, M.Si.

TEMPAT/TANGGAL	LAHIR	:	
Jakarta, 3 Januari 1969
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2007-2009 Universitas 
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5. Williston Northhampton 
High School 1986-1987
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1985-1986
7. SMA Kanisius 1984-1985
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RIWAYAT	PEKERJAAN
1. Komisaris PT. Asiana Lintas 
Development 2012 – sekarang
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RI ( Sampai dengan Sekarang)

“

Meutya 
Viada Hafid

Ketua	DPP	Partai	Golkar
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Suhartoyo, S.H, M.H. sebagai Ketua 
Mahkamah Konstitusi Masa Jabatan 
2023-2028," demikian bunyi amar 
putusan tersebut.

Namun, PTUN tidak mengabulkan 
permohonan Anwar Usman yang 
m e m i n t a  u n t u k  d i k e m b a l i k a n 
kedudukannya sebagai Ketua MK.

"Menyatakan tidak menerima per-
mohonan penggugat untuk dipulih-
kan/dikembalikan kedudukannya 
sebagai Ketua Mahkamah Konstitusi," 

bunyi petikan tersebut.
A n w a r  U s m a n  s e b e l u m n y a 

m enya m p a ika n  keb era t a n  a t a s 
penggantian dirinya sebagai Ketua 
MK. Dia keberatan digantikan dari 
posisi tersebut oleh Suhartoyo.

Suhartoyo terpilih jadi Ketua MK 
yang baru setelah Anwar Usman 
dicopot sebagai pimpinan karena 
terbukti  melanggar et ik  dalam 
putusan perkara nomor 90 tentang 
syarat capres-cawapres.

PTUN Kabulkan Sebagian Tuntutan Anwar Usman

Pulihkan Martabat, tapi Tolak Permintaan Jadi Ketua MK Lagi

H A R I A N

JAKARTA- Pengadilan Tata Usaha 
Negara (PTUN) Jakarta mengabulkan 
sebagian gugatan yang diajukan 
Hakim Konstitusi, Anwar Usman. 
Salah satu poin yang dikabulkan 
a d a l a h  p e m u l i h a n  h a r k a t  d a n 
martabatnya sebagai Hakim MK.

" M e n y a t a k a n  m e n g a b u l k a n 
p e r m o h o n a n  Pe n g g u g a t  u n t u k 
dipulihkan harkat dan martabatnya 
sebagai Hakim Konstitusi seperti 
semula,"  demikian dikutip dari 
putusan perkara nomor 604/G/2023/ 
PTUN.JKT, Selasa (13/8).

MK juga mengabulkan gugatan 
Anwar Usman soal  pembatalan 
pengangkatan Suhartoyo sebagai 
Ketua MK. PTUN Jakarta menyatakan 
Keputusan Mahkamah Konstitusi 
Republik Indonesia Nomor: 17 Tahun 
2023, tanggal 9 November 2023 
tentang Pengangkatan Suhartoyo 
sebagai Ketua Mahkamah Konstitusi 
masa jabatan 2023-2028 batal atau 
t i d a k  s a h .  P T U N  J a k a r t a  p u n 
mewajibkan MK mencabut surat 
keputusan tersebut.

"Mewajibkan Tergugat untuk 
mencabut Keputusan Mahkamah 
Konstitusi Republik Indonesia Nomor: 
17 Tahun 2023, tanggal 9 November 
2023 tentang Pengangkatan Dr. 

Anwar Usman dinilai berkonflik 
kepentingan saat memutus putusan 
tersebut. Sebab dia adalah paman 
Gibran Rakabuming Raka. Putra 
Presiden Joko Widodo itu bisa maju 
cawapres Prabowo Subianto karena 
putusan MK yang mengubah syarat 
capres-cawapres tersebut.

Tak terima dengan putusan itu, 
Anwar Usman kemudian mengajukan 
g u ga t a n  ke  P T U N.  I a  m e m p e r -
masalahkan mengenai posisi Ketua 
MK. Kini permohonan soal ingin jadi 
Ketua MK lagi itu tak dikabulkan 
hakim.

PTUN juga tidak menerima per-
mohonan penggugat agar menghukum 
MK untuk membayar uang paksa 
sebesar Rp. 100,- (seratus rupiah) per 
hari, apabila tergugat lalai dalam 
melaksanakan putusan ini, terhitung 
sejak putusan ini berkekuatan hukum 
tetap (inkracht van gewijsde).

" M e n g h u k u m  Te r g u g a t  d a n 
Tergugat II Intervensi membayar biaya 
perkara sebesar Rp 369.000 (tiga 
ratus enam puluh sembilan ribu 
rupiah)," ujarnya.

Meski demikian, putusan tersebut 
belum inkrah. Sebab, MK masih bisa 
m e l a k u k a n  m e k a n i s m e 
banding.(tro,rls,ant/ dya)

Pengadilan	Tata	Usaha	Negara	(PTUN)	Jakarta	mengabulkan	sebagian	gugatan	hakim	
Mahkamah	Konstitusi	(MK)	Anwar	Usman	terhadap	Ketua	MK	Suhartoyo.	(ANTARA)

(DJP). Dia menegaskan, 
validitas data sangat 
d i p e r l u k a n  u n t u k 
kepentingan perpajakan.

"Kita mencoba untuk 
mengatur, memberikan 
dan menjaga validitas 
data  yang akan kita 
d a p a t k a n . 
Dipertukarkan menjadi 
l e b i h  v a l i d  s e c a r a 
kualitas dan ketepatan" 
k a t a  S u r y o  d a l a m 
konferensi pers APBN 
K i T a  d i  K a n t o r 
K e m e n k e u ,  J a k a r t a 
P u s a t ,  S e l a s a 
(13/8/2024).

Suryo melanjutkan, 
PMK 47 Tahun 2024 tersebut juga 
mengatur tentang due diligence atau 
audit yang dilakukan oleh pihak 
perbankan dan lembaga terkait 
sebelum nasabah membuka rekening.  
Hal ini dilakukan untuk menghindari 
k e m u n g k i n a n  t e r j a d i n y a 
penghindaran pajak.

"Apabila ada kesepakatan yang 
dilakukan untuk menghindarkan data 
dan informasi yang dipertukarkan, 
kami berhak untuk mengevaluasi," 
tegas Suryo.

Suryo menyebut pertukaran data 
yang diatur dalam aturan baru ini 

m e r u p a k a n  h a s i l  ke s e p a k a t a n 
internasional. Artinya, data yang 
dipertukarkan bukan hanya dari 
Indonesia ke luar negeri, tetapi juga 
dari luar negeri ke Indonesia.

Adapun, PMK Nomor 47 Tahun 
2024 merupakan aturan pelaksana 
dari Undang-Undang tentang Akses 
Informasi Keuangan Tahun 2017 
tentang Akses Informasi Keuangan. 
Aturan ini merupakan perubahan 
ketiga dari peraturan pelaksana 
sebelumnya, yaitu PMK Nomor 70 
Tahun 2017.

Dalam Bab V (a) dalam aturan 
tersebut  melarang wajib  pajak 
melakukan kesepakatan atau praktik 
dengan tujuan untuk menghindari 
kewajiban membayar pajak. 

Setiap orang dan entitas juga 
dilarang membuat pernyataan palsu, 
m e n y e m b u n y i k a n ,  a t a u 
mengurangkan informasi dari yang 
seharusnya disampaikan.

Kemudian pada Pasal 30 A Ayat 3 
disebutkan Direktur Jenderal Pajak 
berwenang menentukan maksud dari 
kesepakatan yang terjadi,  serta 
memperoleh informasi keuangan 
berkaitan dengan kesepakatan, 
termasuk keterangan dan informasi 
lainnya.

Batas minimal saldo rekening 

Catat! Rekening Nasabah di Atas Rp 1 M Diawasi Dirjen Pajak

JAKARTA - M e n t e r i  K e u a n g a n 
(Menkeu) Sri Mulyani, baru saja 
menerbitkan Peraturan Menteri 
Keuangan (PMK) Nomor 47 Tahun 
2 0 2 4  te n t a n g  Pe t u n j u k  Te k n i s 
Mengenai Akses Informasi Keuangan 
untuk Kepentingan Perpajakan. 

Aturan ini berlaku mulai 6 Agustus 
2024. Dalam aturan ini, Direktur 
Jenderal Pajak Suryo Utomo berhak 
untuk memantau informasi di dalam 
rekening nasabah di atas Rp 1 miliar. 

Suryo menyampaikan, penerbitan 
a t u r a n  i t u  b e r t u j u a n  u n t u k 
memastikan validitas data perpajakan 
di Direktorat Jenderal Perpajakan 

orang pribadi yang dapat diperiksa 
oleh Ditjen Pajak  sebesar Rp 1 miliar, 
sebagaimana yang diatur dalam Pasal 
19 PMK Nomor 19 Tahun 2018 yang 
menggantikan ketentuan dalam PMK 
70/2017 sebesar Rp 200 juta. Se-
mentara bagi entitas tidak terdapat 
batasan minimum saldo. ( tro,ist/dya)

Nasabah	BRI	sedang	melakukan	transaksi	perbankan	di	Bank	BRI.	Dok	BRI
 DKI Jakarta

---------------------------------------------------------------------

 Jawa Timur

 Jawa Barat

 Jawa Tengah

Sumatera Utara

8,71%

Sumber:	Otoritas	Jasa	Keuangan	(OJK)	

Penyebaran Dana Pihak Ketiga/DPK 

Bank Umum Berdasarkan Pangsa Wilayah 

Terbesar (Kuartal IV 2023)

 53,2%

---------------------------------------------------------------------

7,78%

4,78%

3,77%
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JAKARTA	 - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) meminta Mahkamah Konstitusi 
(MK) menolak permohonan yang 
diajukan Partai Demokrat .  KPU 
menilai permohonan yang diajukan itu 
dapat mengganggu persiapan Pilkada 
2024.

"Perlu dipahami permohonan 
yang diajukan pemohon dalam 
perkara a quo dapat mengganggu 
agenda negara lainnya,  seperti 
kelanjutan tahapan pemilu dan 
persiapan pelaksanaan pemilihan 
kepala daerah," kata kuasa hukum KPU 
dalam sidang perkara 286-01-14-
16/PHPU.DPR-DPRD-XXII/2024, di 
gedung MK, Jakarta Pusat, Selasa 
(13/8/2024).

KPU menilai putusan MK untuk 
perkara 183-01-14-16/PHPU.DPR-
DPRD-XXII/2024 telah bersifat final 
dan mengikat. Menurutnya, MK tidak 
dapat menerima permohonan dari 
Demokrat.

"Setelah dapat putusan tidak ada 
lagi forum peradilan yang dapat 
ditempuh atas putusan tersebut. 
Dengan demikian, putusan MK dalam 
perkara a quo juga tidak dapat dan 
tidak ada peluang untuk mengajukan 
upaya hukum, termasuk pengajuan 
permohonan lagi dari perkara yang 
sama," jelasnya.

"Bahwa jika hal sebagaimana itu 
terjadi, maka MK telah keluar dari asas 
erga ormes dan berimplikasi pada 
terhambatnya penyelenggara negara 
yang disebabkan adanya permohonan 
perselisihan PHPU DPR, DPRD secara 
terus menerus yang tidak diketahui 
sampai kapan berakhir, dalam hal ini 
m e r u g i k a n  t e r m o h o n  d a l a m 
keterbatasan waktu yang saat ini 
sedang menyiapkan pemilihan kepala 
daerah serentak 2024," sambungnya.

KPU juga membantah dalil Demokrat 
yang menyebut ada pelanggaran pada 
pelaksanaan putusan MK. KPU menilai 
telah melaksanakan putusan MK 
dengan tepat.

"Menurut termohon pernyataan 
itu mengada-ada dan tidak berdasar 
dikarenakan faktanya termohon 
s u d a h  m e l a k u k a n  r a n g k a i a n 
pelaksanaan amar putusan, yaitu 
penyandingan perolehan suara C Hasil 
DPR dan D Hasil kecamatan pada 74 
TPS," ujarnya.

KPU juga lalu menjelaskan terkait 
adanya pembukaan kotak suara tanpa 
dihadiri parpol yang didalilkan oleh 
Demokrat .  KPU menyampaikan 
pembukaan kotak suara itu untuk 
pengumpulan alat  bukti  dalam 
perkara 183-01-14-16/PHPU.DPR-
DPRD-XXII/2024 yang saat itu proses 
persidangannya masih berlangsung.

"Pembukaan kotak surat suara 
dilakukan untuk pengumpulan alat 
bukti untuk sengketa dalam perkara 
183 bukan untuk dalam perkara a quo 
(yang diajukan saat ini)," tuturnya.

Sebelumnya, Demokrat kembali 

mengajukan permohonan Pileg DPR 
2024 untuk Dapil Banten II ke MK. 
Dalam permohonannya, Demokrat 
menyebutkan KPU tak melaksanakan 
putusan MK dengan benar.

Demokrat  menyatakan hasi l 
penghitungan perolehan suara ulang 
di Kota Serang yang merupakan tindak 
lanjut dari putusan MK dilakukan KPU 
secara tidak sah.

Kuasa hukum pemohon, Andi 
Safrani ,  mengatakan Demokrat 
memperoleh 142.129 suara dan PDIP 
142.154 suara atau selisih 25 suara 
berdasarkan SK KPU untuk Pileg DPR 
di dapil Banten II. Andi mengatakan 
Demokrat mendapatkan suara 142.279 
atau unggul 125 suara dari PDIP.

"Berdasarkan SK yang diterbitkan 
oleh termohon, suara partai politik 
untuk Demokrat ditetapkan sejumlah 
142.279, sedangkan PDIP 142.154. 
Menurut kami, ini adalah perolehan 
yang keliru. Sedangkan menurut versi 
termohon, PDIP 142.154, sedangkan 
Demokrat 142.129. Jadi versi kami 
sesungguhnya pemohon masih tetap 
unggul dari PDIP dengan selisih 125 
suara," ujar Andi.

Demokrat menilai KPU memiliki 
niat melaksanakan putusan MK 
dengan tidak sesuai amar putusan. Dia 
m e n g a t a k a n  K P U  t i d a k  m e n g -
ikutsertakan para peserta pemilu 
dalam pembukaan kotak suara.

Kelanjutan	8	Gugatan
Diketahui ,  saat  ini  terdapat 

delapan gugatan yang masuk ke MK. 
Satu gugatan DPR RI dilayangkan oleh 
Partai Demokrat di dapil Banten II. 
Sedangkan tujuh gugatan lainnya 
diajukan oleh Partai NasDem di DKI 
Jakarta, Partai Golkar di Sumatera 
Selatan, Riau dan Jawa Barat, PSI di 
Papua, PAN di Bengkulu, serta caleg 
dari PPP di Gorontalo.

Mahkamah Konstitusi (MK) akan 
menggelar sidang pleno terkait 
gugatan hasi l  Pi leg 2024 Rabu 
(14/8/2024). MK akan memutuskan 
perkara mana saja yang berhenti atau 
lanjut ke proses pembuktian.

Ketua MK Suhartoyo mengatakan 
hakim kosntitusi akan menggelar 
rapat permusyawaratan hakim (RPH) 

terlebih dulu. Suhartoyo mengatakan 
hasil RPH akan disampaikan dalam 
sidang pleno besok.

"Permohonan 286 nanti kami akan 
laporkan ke hakim pleno untuk RPH, 
apakah terhadap permohonan ini ada 
putusan dismissal atau tidak, Oleh 
k a r e n a  i t u ,  s i k a p  M K  a k a n 
disampaikan pada sidang besok pagi 
pukul 09.00," kata Suhartoyo dalam 
s i d a n g  p e r k a r a  2 8 6 - 0 1 - 1 4 -
16/PHPU.DPR-DPRD-XXII/2024, di 
gedung MK, Jakarta Pusat, Selasa 
(13/8/2024).

Suhartoyo mengatakan lanjut atau 
tidaknya perkara lain juga akan 
dibacakan dalam sidang pleno besok. 
Dia meminta para pihak untuk hadir 
dalam sidang besok.

"Tetap besok semua hadir, karena 
akan dibacakan serempak secara 
pleno semua perkara yang masuk di 
MK, berkenaan dengan permohonan 
yang baru ini, ada delapan, sembilan, 
ada tambahan satu lagi, tapi delapan 
akan disikapi besok oleh MK, apakah 
lanjut atau kena dismissal," jelas dia.

Suhartoyo mengingatkan para 
pihak untuk menyiapkan saksi dan 
ahli jika perkara tersebut dilanjutkan 
ke  p ro s e s  p e m b u k t i a n .  S i d a n g 
pembuktian akan digelar pada Kamis 
(15/8/2024).

" J i k a  b e s o k  p e r k a r a  a m a n , 
pemohon harus mengajukan saksi dan 
ahli, termasuk KPU, pihak terkait, 
Bawaslu masing-masing lima saksi 
dan satu ahli," ujarnya.

"Jadi dari sekarang sudah di-
ingatkan untuk siapkan saksi masing-
masing l imat  (dan 1  ahl i) ,  ke-
terangannya dan daftar saksi dan ahli 
besok supaya diserahkan setelah ada 
kepastian tidak kena dis," imbuh dia.

Masih	Pemutakhirkan	Data	Pemilih		
Diketahui, saat ini KPU masih me-

mutakhirkan data pemilih yang akan 
digunakan pada Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Serentak 2024. 
Pemutakhiran masih berlangsung di 
tingkat kabupaten/kota.

Hal itu disampaikan Ketua KPU 
M o c h a m m a d  A f i f u d d i n  s a a t 
menanggapi adanya temuan data 
ganda di sejumlah daerah. Misalnya, 

KPU Sebut Gugatan Pileg

 oleh Demokrat Ganggu Persiapan Pilkada

ditemukan 122 ribu lebih data ganda 
di Jawa Barat.“Masih pleno di tingkat 
kabupaten DPS-nya (daftar pemilih 
sementara)," kata Afifuddin di Gedung 
Mahkamah Konstitusi (MK), Jakarta, 
Selasa (13/8/ 2024).

KPU Jawa Barat mengumumkan 
terdapat 122.360 data ganda tingkat 
nasional atau antarprovinsi. Data 
ganda di tingkat antarkabupaten/kota 
Jawa Barat sebanyak 85.115 pemilih. 
Ketua Divisi Data dan Informasi KPU 
Jawa Barat, Ahmad Nur Hidayat, me-
ngatakan pihaknya terus membersih-
kan data ganda tersebut. (tro,ist, 
rls/dya)

Perekaman	KTP	Elektronik	bagi	para	siswa	yang	merupakan	pemilih	pemula	digeber	Dinas	Kependudukan	dan	

Pencatatan	Sipil	Kabupaten	Aceh	Tengah.ist

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

27	Februari	-	
16	November	2024:	
Pemberitahuan dan 
pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-
31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar penduduk 
potensial pemilih;

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan persyaratan 
dukungan calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman pendaftaran 
pasangan calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan pemungutan 
suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara dan 
rekapitulasi hasil 
penghitungan.
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MALANG  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang meyiapkan anggaran Rp 51 
miliar untuk pembenahan Stadion 
Gajayana. Hal ini dilakukan katena 
pada 2025 nanti, Pemkot Malang akan 
menjadi tuan rumah Pekan Olahraga 
Provinsi (Porprov). 

Kepala  Dinas  Kepemudaan,  

Olahraga dan Pariwisata (Disporapar) 
Kota Malang, Baihaqi, mengatakan 
stadion legendaris tersebut akan 
menjadi lokasi pembukaan ajang 
olahraga bergengsi di provinsi Jawa 
Timur ini.

"Itu hanya untuk perbaikan. Tidak 
ada konstruksi berat karena kami 

pengerjaan. 
"Kemudian pembangunan sarana 

panjat tebing di GOR Ken Arok juga 
sudah berproses, sudah berjalan," 
tambahnya. 

Sementara itu, di kawasan Dinoyo, 
lapangan tenis juga tengah menjalani 
proses perbaikan yang diproyeksikan 
rampung sebelum Porprov 2025. 
Baihaqi menargetkan agar seluruh 
fasilitas olahraga di kota ini siap 
digunakan dalam ajang tersebut. 

Di sisi lain, Baihaqi juga berharap 
adanya dukungan tambahan dari 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jawa 
Timur dalam menyukseskan Porprov 
nanti. Sebelumnya, ia menuturkan, 
komunikasi intens dengan Gubernur 
Jawa Timur yang saat itu masih dijabat 
oleh Khofifah Indar Parawansa, telah 
dilakukan untuk mengupayakan 
bantuan anggaran. 

" T a p i  m e m a n g  p r o s e s  
penganggaran ini bertahap. Ya, mudah 
mudahan ada. Tapi kami juga harus 
siap, seandainya tidak ada (tambahan 
bantuan) dari provinsi," tukasnya. 
(Santi/Dya)

memperhatikan keuangan kami. Nanti 
dilakukan pembangunan lintasan lari, 
pengecatan luar dan dalam, kemudian 
p e r b a i k a n  s t o r y  b o a r d  s a m a  
penerangan," ujar Baihaqi, Selasa 
(13/8/2024). 

Stadion Gajayana,  sambung 
Baihaqi, harus dipastikan dalam 
kondisi prima saat pelaksanaan 
Porprov 2025 nanti. Menurutnya, 
setiap detail dari fasilitas pendukung 
hingga tampilan visual stadion 
diperhatikan dengan seksama.  
" Te r m a s u k  j u ga  b i aya  p e nye -
lenggaraan, pengadaan peralatan, 
opening ceremoninya, itu semua Rp 51 
miliar. Itu dari APBD," jelasnya. 

Tidak hanya Stadion Gajayana, 
Baihaqi menyebutkan, berbagai 
fasilitas olahraga lainnya di Kota 
Malang juga tidak luput dari perhatian. 

GOR Ken Arok di Kecamatan 
Kedungkandang, sambungnya, saat ini 
telah melalui tahap perbaikan.  
Peningkatan fasilitas di GOR tersebut 
m e l i p u t i  p e r b a i k a n  s i s t e m  
penerangan, pembangunan pagar, dan 
penambahan dua lapangan bola voli 
pantai yang kini sedang dalam proses 

MALANG  - Petahana Bupati Malang, 
Sanusi, mengklaim rekomendasi dari 
PDI Perjuangan (PDIP) untuk dirinya 
dalam Pilkada 2024 akan segera turun. 
Sanusi menegaskan, pihaknya tengah 
bersiap untuk melakukan deklarasi.

“Iya, kami sudah menerima 
rekomendasi dari hampir semua 
parpol.  Terakhir kemarin dari  
Gerindra. Untuk rekomendasi dari PDI 
Perjuangan, akan keluar sebentar lagi,” 
ujar Sanusi saat ditemui pada Selasa 
(13/8/2024). 

Sanusi menjelaskan, berdasarkan 
informasi dari Sekretaris Dewan 
P i m p i n a n  D a e r a h  ( D P D )  P D I  
Perjuangan Jawa Timur, Sri Untari 
Bisowarno, surat rekomendasi resmi 
untuk pasangan calon (paslon) Sanusi-
Lathifah Shohib, yang dikenal dengan 
sebutan "SaLaf", telah tersedia namun 
belum diserahkan secara resmi. 

"Bu Sri Untari bilang kalau 
rekomendasinya sudah jadi. Cuman 
memang belum diserahkan. Bu Untari 
sudah menyampaikan untuk rekom 
akan diserahkan," tuturnya.

Setelah rekomendasi dari PDI 
Pe r j u a n ga n  d i te r i m a ,  l a n gka h  

berikutnya yakni menunggu surat 
pernyataan kesepakatan bersama 
antar parpol, yang dikenal dengan 
istilah B1 KWK. Dokumen ini, sambung 
Sanusi, merupakan bagian dari ke-
sepakatan politik antar parpol dalam 
koalisi yang akan mendukung pasangan 
SaLaf di Pilkada November 2024. 

Sanusi  menyebut ,  deklarasi  
nantinya akan menandai dimulainya 
kampanye resmi Sanusi-Lathifah 
dalam Pilkada 2024. "Langkah 
selanjutnya,  nanti  kalau surat 
rekomendasi dari B1 KWK nya keluar, 
kami akan deklarasi," tambahnya. 

Sanusi menganggap dukungan 
dari berbagai parpol ini sangat krusial, 
sebagai upayanya untuk melanjutkan 
kepemimpinan di Kabupaten Malang. 

D i k e t a h u i ,  p a d a  P i l k a d a  
Kabupaten Malang 2024, hanya ada 
dua parpol yang dapat mengusung 
pasangan calon kepala daerahnya 
sendiri, yaitu PDI Perjuangan dan 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB). 

Hal ini disebabkan oleh jumlah 
kursi yang diperoleh masing-masing 
parpol dalam DPRD Kabupaten 
Malang hasil Pemilu 2024. PDI 

ya k n i  2 0  p e r s e n  d a r i  j u m l a h  
keanggotaan DPRD Kabupaten Malang 
atau minimal 10 kursi. Dengan 
dukungan yang ada, Sanusi mengaku 
tidak menutup kemungkinan jika di 
Pilkada nanti pihaknya akan melawan 
"kotak kosong." (Santi/Dya)

Perjuangan mendapatkan 13 kursi, 
PKB 11 kursi, Partai Golkar dan 
Gerindra masing-masing 8 kursi, 
NasDem 6 kursi, PKS 2 kursi, Demokrat 
1 kursi, dan Hanura 1 kursi.

Selain itu, syarat untuk mengusung 
pasangan calon kepala daerah sendiri 

Sanusi Siapkan Deklarasi, 

Klaim Rekomendasi PDIP Segera Turun

Pemkot Malang Poles Stadion Gajayana, 

Gelontorkan Rp 51 M

Bangunan	luar	Stadion	Gajayana	Kota	Malang,	Selasa	(13/8/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Iya,	kami	sudah	

menerima	

rekomendasi	dari	

hampir	semua	

parpol.	Terakhir	

kemarin	dari	

Gerindra.	Untuk	

rekomendasi	dari	

PDI	Perjuangan,	

akan	keluar	

sebentar	lagi,”

Bupati	

Malang,

Sanusi.	

(Santi/

Lentera

today)
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Selain menjadi aktris dan model, 
Indah Permatasari juga memulai bisnis 
kuliner bersama dengan suaminya, Arie 
Kriting, yang diberikan nama Moala 
Pisgor. Kabarnya, Arya Saloka dan 
Putri  Anne juga sering mem-
promosikan bisnis kuliner tersebut.

S e m b a r i  b e r b i s n i s ,  I n d a h  
Permatasari juga traveling ke berbagai 
daerah di Indonesia, serta melakukan 
aktivitas sosial dengan membantu 
s e s a m a  y a n g  m e m b u t u h k a n ,  
khususnya di daerah terpencil. 
(Kompas/berbagai sumber)

tahun 2017.
Selain ibunya yang tidak merestui 

hubungan ini, ayah Indah Permatasari 
juga tidak ingin memperpanjang 
masalah, sehingga memutuskan untuk 
tidak menjadi wali Indah Permatasari ke- 
tika anaknya dan Arie Kriting akhirnya 
menikah di daerah Jakarta Selatan. 

Namun, Arie Kriting dan Indah 
Permatasari tetap berbahagia dan 
seringkali menunjukkan keharmonisan 
keluarga kecil mereka. Bahkan, 
mereka juga sering membagikan video 
lucu ke media sosial masing-masing.

impression
Rabu, 14 Agustus 2024
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ADEGAN pertarungan sengit dilakoni 
Indah Permatasari yang memerankan 
Retno dalam Sakaratul Maut. Tanpa 
pemeran pengganti, ia dikisahkan 
menghantamkan kepalanya berkali-
k a l i .  A k t r i s  i t u  m e n u n t a s k a n  
aktingnya, didahului latihan bersama 
Claresta Taufan.

”Aku melakukannya 
s e n d i r i ,  t a p i  e n g ga k  
bahaya. Enggak sampai 
benjol ,  kok,”  ujarnya 
sambil tersenyum, di 
J a k a r t a ,  S e l a s a  
(30/7/2024). Indah tak 
cedera karena pintunya 
bukan pintu sungguhan, 
melainkan sudah diganti 
dengan bahan yang lebih 
aman.

”Bukan pintu beneran 
yang keras. Masih sehat 
juga soalnya aku punya 
m o d a l  d e n g a n  b a s i c  
(dasar) kempo yang lebih 
memudahkan,” ucapnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  
C l a r e s t a  m e n g u a s a i  
karate. Mereka berlatih 
dan berdiskusi untuk 
menentukan gerakan-
gerakannya agar semakin 
luwes.

Indah bertutur dengan 
d i a l o g  J a w a  y a n g  
diakuinya paling sulit lantaran ia 
berdarah Makassar. Namin, ia juga 
mengakui itu sangat seru.

”Memang, paling berat soal bahasa, 
tapi untungnya dibantu teman-teman 
yang support (mendukung) banget. 
Kalau keliru, dikasih tahu,” katanya.

Indah pun menganggap kerabat 
kerja film horor berdurasi hampir dua 
jam tersebut bagai keluarga karena 
sudah begitu dekatnya. Tontonan itu 
mengisahkan ayah Retno yang 
dirundung kecelakaan hingga koma 
dan dirasuki jin.

”Pas shooting, syukurlah biasanya 
sudah selesai sore. Enggak sampai 
larut malam. Hanya beberapa segmen 
yang diselesaikan sampai pagi,” 
tuturnya.

Tayangan yang diputar di bioskop 
mulai 1 Agustus 2024 tersebut turut 
dibintangi Della Dartyan, Maryam 
Supraba, dan Aksara Dena.

Profil
Indah memulai kariernya dengan 

memerankan sinetron Cinta Fitri 3 
yang tayang pada tahun 
2009. Di usianya yang 
baru menginjak 13 
tahun, peran Indah 
sebagai sosok Maya 
kecil sukses menarik 
perhatian publik.

Kemudian, di tahun 
2010 ia dipercaya untuk 
melakoni film Heart 2 
Heart. Kariernya di 
dunia akting semakin 
m e n i n g k a t  s e t e l a h  
b e r m a i n  d a l a m  
sinetron Putri Duyung.

S e t e l a h  l a m a  
b e r t a h a n  s e b a g a i  
pemeran pembantu, 
akhirnya Indah diberi 
kesempatan menjadi 
pemeran utama di film 
Aku, Benci dan Cinta.

Kemudian,  pada 
tahun 2019 ia kembali 
mendapatkan peran 
utama sebagai Tari 
dalam film Wedding 

Agreement dan di tahun ini ia 
berperan sebagai pelakor di film Agak 
Laen.

Anak ketiga dari total tujuh 
bersaudara, pasangan Nasruddin dan 
Nursyah ini sudah menikah dengan 
komika Indonesia terkenal, Arie 
Kriting pada 12 Januari 2021.

Awalnya, pernikahan ini sempat 
tidak direstui oleh ibu Indah 
Pe r m a t a s a r i  k a r e n a  i b u nya  
menganggap bahwa Arie Kriting 
menggunakan ilmu hitam untuk 
mendapatkan cinta Indah, oleh 
karena itu ibunya tidak merestui 
hubungan mereka sejak awal. 
Padahal, Indah dan Arie sudah 
kenal sejak tahun 2015 dan 
kembali resmi berpacaran sejak 

Akting Bermodal Kempo

Indah 
Permatasari

“

INDAH 
PERMATASARI
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Airlangga (FK Unair) menyediakan 
layanan pemeriksaan pap smear 
gratis kepada warga Bangkalan, 
Madura.Layanan pap smear gratis ini 
dilakukan di Rumah Sakit Hikmah 
Sawi, 

Bangkalan, dengan menggandeng 
Perhimpunan Dokter  Spesial is 
Patologi Anatomik Indonesia (PDSPA) 
cabang Surabaya. Kegiatan ini juga 
dibantu oleh tenaga kesehatan 
( n a k e s )  d i  r u m a h  s a k i t 
tersebut.Pelaksanaan kegiatan ini 
didahului oleh penyuluhan kepada 
masyarakat tentang pentingnya 
deteksi dini kanker serviks yang 
disampaikan oleh Dr. Anny Setijo 
R a h a j u ,  d r . ,  S u b s p .  U . R . L 
(K)."Penyuluhan kanker serviks ini 
merupakan bagian dari Pengabdian 
Masyarakat (Pengmas) Departemen 
PA FK Unair tahun 2024. Penyuluhan 
ini dilakukan untuk meningkatkan 
pemahaman akan deteksi  d ini 
keganasan kanker serviks," ujar Ketua 
Pengmas Departemen PA FK Unair 
tahun 2024 Nila Kurniasari, dr., 
Sp.P.A., Subsp. H.L.E. (K).“Tidak hanya 
ibu-ibu, kami juga menghadirkan 
bapak-bapak supaya memberikan 
semangat kepada istri maupun calon 
istr inya  untuk semakin  aware 
mengenai pentingnya deteksi dini 
kanker serviks,” sambungnya.

Pengmas Pap Smear gratis ini 
juga dihadiri oleh Ketua PDNU Jawa 
Timur, Hamid Nawawi, dr., Sp.A dan 
Ketua PDS PA Cabang Surabaya, 
Faroek Hoesin, dr., Sp.P.A. Subpsp. O. 
G. P. (K).Sebelumnya, pada Jumat 
akhir Juli lalu sudah dilakukan 
webinar online deteksi keganasan 
k a n k e r  s e r v i k s  d a n  p r o s e d u r 
pengambilan sample pap smear yang 
diikuti oleh nakes, termasuk di 
dalamnya dokter dan bidan di Rumah 
Sakit  Hikmah Sawi Bangkalan, 
dokter anggota PDNU Jawa Timur 
dan dokter anggota PDSPA Cabang 
Surabaya.(nei,ist/dya) 

Indonesia masih tinggi. Hal ini karena 
75% kasusnya ditemukan dalam 
stadium akhir. Berbanding terbalik 
dengan negara maju,  yang 75% 
kasusnya ditemukan pada stadium 
awal.Setiap tahun, 500.000 wanita 
meninggal akibat kanker serviks di 
seluruh dunia. 
Angka kejadian ini masih tinggi di 
negara berkembang, salah satunya di 
Indonesia.Mengacu pada data dari 
Global Cancer Observation (Globocan) 
atau Observasi Kanker Global pada 
t a h u n  2 0 2 2 ,  k a n k e r  s e r v i k s 
menempati urutan kedua sebagai 
kanker yang diderita wanita di 
Indonesia. 

Dan nomor tiga angka kejadian 
kanker secara umum di Indonesia.“Jika 
d i l i h a t  d a r i  s e g i  k a n k e r  y a n g 
menyebabkan kematian tertinggi, 
serviks menempati urutan nomor dua 
tert inggi  setelah kanker l iver,” 
ungkapnya.Penyebab utama kanker 
s e r v i k s  a d a l a h  i n f e k s i  H u m a n 
Papiloma Virus (HPV). Virus ini 
disebarkan melalui hubungan seksual. 
Dan infeksi ini tidak menunjukkan 
g e j a l a .  S e b e t u l n y a  p a d a  u s i a 
reproduktif, 80 persen perempuan 
yang aktif melakukan hubungan 
seksual pernah terinfeksi HPV. 

Namun jika pasien memiliki 
imunitas dan pola hidup yang baik, 
m a k a  i n f e k s i  a k a n  s e m b u h 
sendiri.Pada fase awal, kanker serviks 
tidak menunjukkan gejala. Baru 
kemudian saat sudah masuk stadium 
lanjut, kanker serviks menunjukkan 
beberapa gejala seperti keputihan 
yang berbau dan berkepanjangan, 
pendarahan abnormal pada saat 
menopause, di antara haid dan setelah 
senggama. Kemudian nyeri panggul 
atau setelah melakukan hubungan 
seksual.

Beberapa faktor risiko kanker 
serviks di antaranya berhubungan 
seks di usia muda, sering bergonta-
ganti pasangan, kurang menjaga 

KANKER  serviks adalah kanker 
yang tumbuh pada sel-sel di leher 
r a h i m .  K a n k e r  i n i  u m u m n y a 
berkembang perlahan dan baru 
menunjukkan gejala ketika sudah 
memasuki stadium lanjut. Oleh sebab 
itu, penting untuk mendeteksi kanker 
serviks sejak dini sebelum timbul 
komplikasi serius.

Kanker serviks menempati urutan 
kedua penyebab kematian akibat 
k a n k e r  d i  I n d o n e s i a .  H a l  i n i 
dikarenakan 75 persen penderitanya 
d i t e m u k a n  p a d a  s t a d i u m 
lanjut .Dokter Spesialis Patologi 
Anatomi (PA) FK Unair, Dr dr Anny 
Setijo Rahaju SpPA Subsp URL (K) 
menganjurkan agar perempuan rutin 
melakukan deteksi kanker leher rahim 
(serviks) dengan pap smear satu 
tahun sekali. 

Ini mengacu pada rekomendasi 
d a r i  A m e r i c a n  C a n c e r 
Society.“Diharapkan dengan rutin 
m e l a k u k a n  p a p  s m e a r,  a n g k a 
morbiditas (kesakitan) dan mortalitas 
(kematian) akibat kanker cerviks bisa 
ditekan. Terutama di Kabupaten 
Bangkalan,” terang Anny, dalam 
keterangannya, seperti dikutip Basra, 
Senin (12/8/2024).

Pap smear merupakan prosedur 
skrining yang cukup akurat untuk 
mendeteksi kanker serviks secara dini 
k a r e n a  p r o s e d u r  i n i  m a m p u 
mendeteksi gejala kanker serviks 
sejak stadium awal bahkan dalam fase 
pra-kanker. Dengan pap smear rutin, 
diharapkan tanda-tanda kanker 
serviks ini sudah ditemukan sejak fase 
pra kanker.“Jika kanker ditemukan 
p a d a  s t a d i u m  1 A ,  t i n g k a t 
kesembuhannya 100%. Pada stadium 
1B 87%-90%, 2A 68%-83%, 2B 62%-
68%, stadium 3 33% -48% dan 
stadium 4 14%. 

Karenanya kita perlu bergerak 
sesegera mungkin, jika bisa pada 
tahap pencegahan,” tambahnya.Angka 
kematian akibat kanker serviks di 

kebersihan di daerah kelamin dan 
suami yang tidak di khitan. Selain itu 
memiliki anak lebih dari dua, sering 
m e n g a l a m i  i n f e k s i  d i  b a g i a n 
kewanitaan dan kebiasaan merokok 
dan pasien dengan gangguan imunitas 
di antaranya penderita HIV, depresi 
m e n g k o n s u m s i  s t e r o i d  d a n 
kemoterapi juga menjadi faktor risiko 
kanker serviks.Perjalanan menuju 
kanker ganas ini perlu waktu tahunan. 
Ada fase sebelum menuju keganasan 
ini disebut fase displasia atau lesi pra 
kanker. Di fase ini biasanya tidak ada 
keluhan sama sekali. Di fase ini pap 
smear diperlukan untuk mendiagnosa 
perubahan sel menjadi sel ganas. 
Tingkat akurasi pap smear untuk 
mendeteksi adanya lesi kanker sebesar 
88-98%.Kendati dianjurkan, tidak 
semua perempuan bisa melakukan 
pap smear. 

Mereka yang sudah menikah atau 
yang aktif melakukan hubungan 
seksual saja yang dianjurkan untuk 
pap smear rutin satu tahun sekali. 
Anjuran ini terhitung tiga tahun 
setelah aktif melakukan hubungan 
seksual dan sebaiknya dilakukan 
sebelum mengalami gejala apapun dan 
dilakukan saat atau tidak mengalami 
menstruasi.“Sementara yang belum 
m e n i k a h  a t a u  b e l u m  a k t i f 
berhubungan seksual belum perlu 
u n t u k  m e l a k u k a n  p a p  s m e a r,” 
tambahnya.

T a k  d i p u n g k i r i  s e b a g i a n 
perempuan merasa takut atau risih 
karena pemeriksaan ini dilakukan di 
bagian vital. Namun perlu diketahui 
bahwa skrining ini tidak menimbulkan 
n y e r i . “ P e m e r i k s a a n n y a  j u g a 
cenderung sederhana dan tidak 
memerlukan obat-obatan dan hasilnya 
bisa diketahui secara cepat dan biaya 
yang cukup terjangkau,” tambahnya.
Masih tingginya angka kematian 
karena kanker serviks, mendorong 
Departemen Patologi Anatomik (PA) 
Fakultas Kedokteran Universitas 

FAMILY
Rabu , 14 Agustus 2024
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Pasalnya, setiap kendaraan yang 
melakukan servis rutin akan dilakukan 
berbagai pengecekan yang membuat 
kendaraan menjadi lebih sehat dan 
prima ketika digunakan kembali. 
Sehingga, konsumsi BBM juga akan 
lebih terjaga.

Umur	mobil
Mobil yang berusia sangat tua 

menjadi penyebab mengapa konsumsi 
bensin lebih besar ketimbang dengan 
kendaraan yang berusia muda atau 
keluaran era modern saat ini.

Filter	udara	kotor
Filter udara yang kotor dapat 

menyebabkan masalah pada konsumsi 
bahan bakar. Ketika sistem filter udara 
tersumbat oleh debu dan kotoran, 
aliran udara ke mesin akan menjadi 
terhambat.Sehingga, mesin yang 
kekurangan udara bersih akan bekerja 
lebih keras untuk membakar bahan 
bakar dan pada akhirnya membuat 
konsumsi menjadi lebih boros.

Knalpot	bocor
Kebocoran pada knalpot bisa men-

jadi salah satu penyebab konsumsi 
bahan bakar yang meningkat. Akibat 
adanya kebocoran itu, mesin akan 
bekerja lebih keras untuk mencapai 
performa yang diinginkan.

Selain itu, kebocoran juga dapat 
mengganggu sensor oksigen yang 
bertugas untuk mengatur campuran 
udara dan bahan bakar di dalam mesin 
sehingga bahan bakar menjadi tidak 
efisien (Antara)

mengalami dampak buruk dari 
berbagai sektor.

Salah satu dampak buruk itu 
adalah konsumsi bahan bakar yang 
s e m a k i n  m e n i n g k a t .  H a l  i t u  
dikarenakan pelumas yang sudah 
terlalu lama itu tidak lagi melumasi 
mesin dengan baik.

Cara	mengemudi
Konsumsi BBM yang tidak efisien 

juga dikarenakan pengendaraan yang 
kurang baik atau sering ugal-ugalan 
dan menekan gas terlalu agresif.

Kebiasaan mengemudi dengan 
sembarangan dan menghantam polisi 
tidur juga akan membuat konsumsi 
BBM menjadi lebih banyak. Hal itu 
dikarenakan mesin perlu kerja lebih 
keras untuk meredam getaran saat 
melewati polisi tidur dan jalan yang 
tidak rata.

Menggunakan	BBM	yang	tidak	tepat
Pemilihan bahan bakar yang tidak 

tepat atau sesuai dengan aturan 
menjadi penyebab lain yang membuat 
kendaraan anda menjadi tidak efisien.

Banyak pemilik kendaraan yang 
asal dalam menentukan atau mengisi 
BBM ke dalam tangki kendaraan 
mereka yang justru menyebabkan 
kendaraan lebih cepat meminum BBM 
karena oktan yang tidak sesuai.

Servis	rutin
Pemilik kendaraan yang tidak 

rutin dalam memelihara kendaraan 
mereka juga akan terganggu dalam 
urusan efisiensi BBM.

KENAIKAN	harga Bahan bakar Minyak 
(BBM) yang terus  meningkat ,  
membuat para konsumen otomotif 
mencari berbagai solusi dalam 
penghematan penggunaan BBM.

Auto2000 dalam laman resminya, 
memberikan sembilan penyebab yang 
membuat kendaraan menjadi lebih 
boros dalam mengkonsumsi BBM.

Ban	kurang	angin
Penyebab borosnya konsumsi 

BBM pada sebuah kendaraan, biasanya 
disebabkan karena kurangnya tekanan 
angin pada ban kendaraan pemiliknya.

Ban yang kurang angin membuat 
kinerja mesin bertambah berat, 
sehingga pemakaian bahan bakar 

justru akan lebih banyak.

Menggunakan	ban	yang	
tidak	sesuai

Urusan ban yang dianggap sepele 
dalam konsumsi bahan bakar, justru 
memberikan dampak yang buruk bagi 
efisiensi BBM untuk kendaraan.

Kendaraan yang memodifikasi 
pada sektor ban dapat mempengaruhi 
efisiensi BBM, seperti ban yang terlalu 
kecil maupun terlalu besar karena 
akan meningkatkan gesekan dengan 
aspal.

Tidak	rutin	ganti	pelumas
Pemilik kendaraan yang malas 

mengganti pelumas kendaraan akan 

PENYEBAB 
MOBIL BOROS 
BENSIN9
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menjadikan viscose-rayon pilihan 
yang tepat untuk mendukung modest 
fashion berkelanjutan. 

"Viscose-rayon juga mudah 
dikombinasikan dengan bahan lain, 
s e p e r t i  k a t u n  a t a u  s p a n d e x ,  
memungkinkan para desainer untuk 
menciptakan berbagai koleksi modest 
f a s h i o n  s e s u a i  k e b u t u h a n ,"  
t a m b a h n y a P a d a  p e r h e l a t a n  
M U F F E S T +  2 0 2 4 ,  A P R  j u g a  
memperkenalkan viscose-rayon 
sebagai material yang berkelanjutan 
de n ga n  m e m b u ka  b o o t h  ya n g  
menampilkan berbagai koleksi  
“Everything Indonesia” bersama 
sembilan brand, yaitu Batik Trusmi, 
Sritex, Siti Khadijah, Aruna Creative, 
Larusso, Cotton in Lace, Elita, Gajah 
Duduk,  dan Kamila Wardrobe.  
Kolaborasi ini diharapkan semakin 
mendekatkan tujuan Indonesia 
sebagai kiblat modest fashion dunia 
yang juga tetap memperhatikan 
keberlanjutan.

Seperti diketahui, Muslim Fashion 
Festival (MUFFEST)+ 2024 yang 
diselenggarakan oleh Indonesia 
Fashion Chamber bertujuan untuk 
merangkul ekosistem modest fashion 
di Indonesia dengan harapan men-
jadikan Indonesia sebagai pusat modest 
fashion global. Mengusung tema 
"Flying to The Global Market", 
MUFFEST+ 2024 menampilkan lebih 
dari 150 desainer, serta trade show yang 
diikuti oleh lebih dari 200 peserta dan 
merek fashion, bersama dengan 
berbagai kompetisi dan kolaborasi 
internasional. (nei,ist/dya)

APR sebagai material utama, yang 
dikenal sebagai salah satu material 
yang mendukung keberlanjutan. 
Keenam jenama—Batik Trusmi, 
Sritex, Siti Khadijah, Aruna Creative, 
L a r u s s o ,  d a n  C o t t o n  i n  
Lace—menerjemahkan konsep 
sustainable modest fashion dengan 
tetap mempertahankan ciri khas 
masing-masing jenama. 

Seluruh koleksi menggabungkan 
inspirasi dari alam dan budaya 
Indonesia dan menghasilkan tampilan 
yang chic  dan modis ."Melalui  
kolaborasi ini, kami ingin menegaskan 
kembali dukungan kami terhadap 
fesyen berkelanjutan di Indonesia 
dengan memanfaatkan material 
berkelanjutan. Ini adalah salah satu 
c a ra  k a m i  u n t u k  m e n d u k u n g  
ekosistem fesyen yang lebih baik di 
masa depan, serta mendukung 
Indonesia menjadi kiblat modest 
fashion dunia." ujar President Director 
o f  A P R  B a s r i e  K a m b a  d a l a m  
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u  
(11/8/2024).

Dalam kolaborasi ini, Aruna 
Creative mempersembahkan koleksi 
Oling Wuyung, yang menggabungkan 
elemen kebaya dan baju kurung dalam 
desain kebaya Muslim Melayu yang 
elegan. Jenama ini juga menggunakan 
pewarna alami yang mendukung 

FASHION adalah bentuk ekspresi diri 
melalui pakaian, aksesori, dan gaya 
yang mengikuti tren atau norma 
budaya tertentu. Selain sebagai cara 
untuk menampilkan kepribadian dan 
kreat iv i tas ,  fashion  juga  b isa  
mencerminkan status sosial, budaya, 
dan waktu.

Fashion berkelanjutan merupakan 
sebuah revolusi dalam industri mode 
yang mengutamakan keberlanjutan 
lingkungan dan sosial. Konsep ini 
m e n d o r o n g  p r o d u s e n  u n t u k  
memproduksi sandang dengan proses 
yang ramah lingkungan, menggunakan 
bahan-bahan alami dan daur ulang, 
serta dalam jumlah yang sesuai 
dengan kebutuhan.

Asia Pacific Rayon (APR) sebagai 
p ro d u s e n  s e ra t  v i s c o s e - rayo n  
berkelanjutan, berkomitmen penuh 
dalam mendukung gerakan fashion 
berkelanjutan di Indonesia. Komitmen 
i n i  d i w u j u d k a n  A P R  d e n g a n  
menggandeng enam jenama lokal 
d a l a m  m e l u n c u r k a n  m o d e s t  
fashion bertajuk “Redefining Fashion 
for Better Future” pada gelaran 
Muslim Fashion Festival (MUFFEST)+ 
2024 yang berlangsung 8-11 Agustus 
2024 di Istora Senayan, Jakarta.

Dalam gelaran fashion show yang 
berlangsung pada 10 Agustus 2024, 
sebanyak 60 koleksi kolaborasi APR 
bersama enam jenama ditampilkan di 
hadapan para pecinta fashion yang 
hadir di MUFFEST+ 2024. Seluruh 
koleksi hasil kolaborasi ini dibuat 
menggunakan serat viscose-rayon 

p r a k t i k  k e b e r l a n j u t a n  d a l a m  
keseluruhan koleksinya.Sementara 
Sritex mempersembahkan busana 
sehari-hari yang modern dengan 
memadukan keindahan motif batik 
tradisional Indonesia. 

Batik Trusmi juga menghadirkan 
koleksi yang menampilkan keindahan 
alam Tanah Air yang terinspirasi dari 
l u k i s a n  R a d e n  S a l e h . L a r u s s o  
menampilkan sepuluh koleksi dengan 
warna-warna netral dan earthy yang 
terinspirasi dari sketch sedimen dan 
akar kayu. Tak ketinggalan, Cotton in 
Lace mempersembahkan koleksi Terra 
Serenity dengan desain sederhana dan 
elegan, menciptakan keindahan dan 
ketenangan yang terinspirasi dari 
elemen-elemen alami.

S e d a n g k a n  S i t i  K h a d i j a h  
menampilkan koleksi Mukenah 
d e n g a n  w a r n a  y a n g  f e m i n i m  
dipadupadankan dengan viscose-
r a y o n  s e h i n g g a  m e m b e r i k a n  
kelembutan dan kenyamanan saat 
beribadah.Serat viscose-rayon APR 
d i k l a i m  c o c o k  u n t u k  m o d e s t  
fashionBasrie menjelaskan serat 
viscose-rayon APR yang bersifat 
lembut dan breathable ini sangat 
sesuai untuk diaplikasikan pada 
pakaian modest terutama di negara 
tropis seperti Indonesia. Sifatnya yang 
biodegradable (mudah terurai) 

APR COLABORASI DENGAN 6 BRAND 

TAMPILKAN FASHION MODEST BERKELANJUTAN

DI MUFFEST + 2024
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MENTERI Keuangan Sri Mulyani 
akhirnya menyebut jumlah dana yang 
digelontorkan untuk Upacara Hari 
Ulang Tahun Republik Indonesia (HUT 
RI) ke-79 di IKN, Kalimantan Timur. 
Anggaran seni la i  Rp 87 mil iar 
disiapkan. Angka itu belum termasuk 
perayaan HUT RI di Istana Merdeka, 
Jakarta yang diperkirakan menelan Rp 
53 miliar.

"Tahun ini kami menyiapkan 
anggaran Rp 87 miliar untuk perayaan 
17-an di IKN," kata Direktur Jenderal 
Anggaran Kementerian Keuangan Isa 
Rachmatarwata dalam konferensi 
pers APBN KiTa, Selasa (13/8/2024).

Isa menjelaskan anggaran HUT RI 
d i  I K N  l e b i h  b e s a r  ke t i m b a n g 
anggaran tahun lalu sebesar Rp 53 
miliar. Kenaikan tersebut terjadi 
karena pengadaan alat-alat upacara 
baru di IKN.

Nantinya, upacara HUT ke-79 RI 
akan dipusatkan di IKN, di mana 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
yang akan menjadi Inspektur Upacara. 
Jokowi akan didampingi Presiden 
terpilih, Prabowo Subianto.

Sementara itu, Wapres Ma'ruf 
Amin bersama Wapres terpilih, Gibran 
Rakabuming Raka akan upacara di 
Halaman Istana Merdeka. 

"Kenaikannya memang terutama 
karena pengadaan alat-alat upacara 
yang baru di sana. Rincian biaya yang 
besar itu alat upacara, penyiapan 
sarana f isiknya,  itu yang perlu 
dilakukan di tempat yang baru di 
sana," ungkap Isa.

Isa membeberkan kebutuhan 
jamuan untuk HUT RI di IKN lebih 
besar ketimbang Jakarta. Dia me-
nyebut belum banyak sarana pra-
sarana untuk menjamu para tamu 
undangan.

“ J a m u a n  j u g a  c u k u p  b e s a r 
dibanding di  Jakarta,  terutama 
mungkin karena memang lokasinya 
b e l u m  te r s e d i a  c u ku p  s a ra n a -
prasarana untuk jamuan ini,” kata Isa.

Bengkaknya anggaran HUT ke-79 
RI terjadi di tengah naiknya utang 
negara. Posisi utang pemerintah 
tercatat Rp 8.444,87 triliun per Juni 
2024. 

Angka ini naik Rp 91,85 triliun 
dibandingkan posisi akhir Mei 2024 
sebesar Rp 8.353,02 triliun dan naik 
Rp 639,68 triliun dari posisi Juni 2023 
sebesar Rp 7.805,19 triliun.

Kenaikan utang pemerintah 
membuat rasio utang naik dari 38,71 
p e r s e n  m e n j a d i  3 9 , 1 3  p e r s e n 
terhadap Produk Domestik Bruto 
( P D B )  p a d a  J u n i  2 0 2 4 .  M e s k i 
meningkat, angka itu masih di bawah 
batas aman 60 persen PDB sesuai 
Undang-Undang Nomor 17 Tahun 
2023 tentang Keuangan Negara.

Meski begitu,  Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) justru mewajarkan 
anggaran jumbo untuk HUT IKN. Dia 
berdalih,  bengkaknya anggaran 
karena pesta HUT RI diadakan di dua 
tempat.

"Ya namanya dulu hanya di satu 

tempat, ini karena ada transisi 
sehingga menjadi di dua tempat," kata 
Jokowi kepada wartawan di JCC, 
Jakarta, Jumat (9/8/2024).

B e r d a s a r k a n  i n f o r m a s i , 
pemerintah akan menyewa 1.000 unit 
mobil  untuk di  IKN. Termasuk 
Alphard yang biayanya mencapai Rp 
25 juta per unit per hari. Namun 
belakangan, hal itu dibantah oleh 
i s t a n a .  Ta m u  u n d a n g a n  a k a n 
dimobilisasi menggunakan bus.

DPR	Ingatkan	Gelombang	PHK
Terpisah Anggota Komisi IX DPR 

RI fraksi PKS Netty Prasetiyani Aher, 
mengkritik sikap pemerintah terkait 
m e m b e n g k a k n y a  a n g g a r a n 
peringatan HUT ke-79 RI di Ibu Kota 
Nusantara (IKN) sebagai kewajaran. 
Padahal, rakyat mengalami kesulitan 
di tengah maraknya pemutusan kerja.

 “Di mana kewajarannya? Saat ini 
kondisi rakyat sedang mengalami 
kesulitan akibat badai PHK, mengapa 
negara justru menghamburkan uang 
u n t u k  s e r e m o n i ? ”  k a t a  N e t t y 
Prasetiyani Aher kepada wartawan, 
Selasa (13/8/2024).

“Tentu saja biayanya bengkak 
karena infrastruktur belum siap tapi 
sudah dipaksakan untuk membuat 
acara di IKN. Apakah demi gengsi 
s e m a t a  m a k a  u a n g  n e g a r a 
dikeluarkan jor-joran,” lanjutnya.

 Jika pemerintah peka, lanjut 
N e t t y,  s e h a r u s nya  fo ku s  p a d a 
penyelesaian berbagai persoalan dan 
pekerjaan rumah (PR) di masyarakat 
a k i b a t  l e s u n y a  p e r t u m b u h a n 
ekonomi.

 "Saat ini kita tengah menghadapi 
badai pemutusan hubungan kerja 
(PHK) yang pasti berdampak pada 
p e r e k o n o m i a n  m a s y a r a k a t . 
Bukankah ini lebih prioritas untuk 
ditanggulangi?," papar Netty.

 Kementerian Ketenagakerjaan 
mencatat, telah terjadi PHK bagi 
101.536 karyawan pada Januari 
hingga Juni. Jumlah pekerja yang 
terdampak PHK diperkirakan akan 
terus meningkat hingga akhir 2024.

 “Contohnya, sektor tekstil dan 
p a k a i a n  j a d i  ya n g  m e n ga l a m i 
pelambatan pertumbuhan sehingga 
harus melakukan PHK pekerja, 
bahkan penutupan pabrik.  Ironinya, 
belum ada intervensi dari pemerintah 
untuk mengatasinya, malah sibuk 
buat acara megah di IKN. Pemerintah 
harusnya prioritaskan ini,” ungkap 
Netty.

 Lebih lanjut, legislator yang juga 
bertugas di Komisi Ketenagakerjaan 
d a n  K e s e h a t a n  D P R  i t u  j u g a 
menyoroti adanya puluhan juta 
peserta Jaminan Kesehatan Nasional 
(JKN) non-aktif saat ini. Berdasarkan 
data per 1 Juni 2024,  dari total 273 
juta peserta BPJS, terdapat 58,3 juta 
peserta yang berstatus non-aktif 

“Artinya peserta nonaktif JKN ini 
sebagian besarnya menunggak iuran. 
Penyebabnya antara lain karena 
miskin,  karena di-PHK, karena 
kesulitan ekonomi,” cetusnya. 

M e n u r u t  N e t t y,  a l a s a n  ke -

miskinan dan kesulitan ekonomi juga 
membuat masyarakat banyak yang 
terjerumus pinjaman online (pinjol).

"Bukankah lebih prioritas jika 
anggaran negara digunakan untuk 
subsidi keluarga korban PHK dan 
pelunasan tunggakan BPJS sehingga 
masyarakat  tidak berutang di pinjol,” 
pungkasnya.

Sementara, Pengamat kebijakan 
publik dari Universitas Gadjah Mada 
(UGM),  Bayu Dardias Kurniadi , 
mengatakan pembengkakan anggaran 
itu merupakan konsekuensi dari 
kebijakan yang serba terburu-buru 
lantaran infrastruktur di IKN yang 
belum siap sepenuhnya.

Bayu juga menilai perhelatan HUT 
RI di IKN adalah "pertaruhan politik 
Presiden Jokowi demi kelanjutan 
proyek mercusuarnya, meskipun 
harus mengorbankan anggaran besar 
dan rasa empati ke masyarakat yang 
sedang kesulitan secara ekonomi".

Menurut  data ,  Kementerian 
K e t e n a g a k e r j a a n  ( K e m n a k e r ) 
mencatat jumlah pekerja yang korban 
pemutusan hubungan kerja pada 
periode Januari-Juni 2024 mencapai 
3 2 . 0 6 4  o ra n g .  A n g ka  te r s e b u t 
melonjak 21,4% dari periode sama 
tahun lalu yang tercatat sebanyak 
26.400 orang. Namun, data itu pun 
diduga lebih kecil  dari  kondisi 
sebenarnya. 

Aktivis Buruh Nasional Mirah 
Sumirat mengatakan, jumlah buruh di 
Indonesia terus menurut akibat 
gelombang PHK massa yang terus 
berlanjut. Menurutnya, jumlah korban 
PHK bisa dua kali lipat lebih besar dari 
d a t a  p e m e r i n t a h  y a n g  d i r i l i s 
Kemnaker tersebut.

"Data yang sesungguhnya bisa 2 
kali lebih besar dari jumlah tersebut. 
Kenapa ada perbedaan data? Karena 
banyak perusahaan tidak melaporkan 
jumlah pekerja yang di PHK kepada 
D i n a s  Te n a g a  Ke r j a  s e te m p a t . 
Biasanya sudah ada kesepakatan 
antara pengusaha dan pekerja di 
internal, sehingga tidak ada pelaporan 
ke Dinas Tenaga Kerja," katanya dalam 
keterangan resmi, dikutip Selasa 
(13/8/2024).

"Dan banyak juga pengusaha yang 
tidak mendaftarkan pekerjanya ke 
B P J S  Ke te n a ga ke r j a a n .  H a l  i n i 
berpengaruh dengan data yang 
digunakan oleh pihak Kementerian. 
Karena pihak Kementerian Ketenaga-
kerjaan selalu menggunakan data dari 
BPJS Ketenagakerjaan berdasarkan 
klaim dari buruh terhadap Jaminan 
Hari Tua ( JHT ) yang ada di BPJS 
Ketenagakerjaan," ungkap Mirah.

Megawati-SBY	Tak	Hadir
Presiden ke-5 Republik Indonesia 

y a n g  j u g a  K e t u a  U m u m  P D I 
Perjuangan, Megawati Soekarnoputri 
dipastikan tidak hadir dalam upacara 
HUT ke-79 Kemerdekaan RI di Ibu 
Kota Nusantara (IKN), Kalimantan 
Timur pada 17 Agustus nanti.

A b s e n nya  M e g awa t i  d i  I K N 
disampaikan Ketua DPP PDI-P Djarot 
Saiful Hidayat.

D j a r o t  m e n g a t a k a n  b a h w a 
Megawati akan memperingati HUT RI 
di Sekolah Partai di Lenteng Agung, 
Jakarta Selatan.

Megawati diminta kader PDI 
Perjuangan untuk memimpin upacara 
s e b a g a i  i n s p e k t u r  u p a c a r a 
kemerdekaan RI

Politisi senior PDIP Hendrawan 
S u p ra t i k n o  m e m b e n a r k a n  h a l 
tersebut. Sebab, Megawati menjadi 
Inspektur Upacara (Irup) di kantor 
PDIP Jakarta yang menjadi gedung 
sekolah partai berlambang kepala 
banteng itu.

“Sudah ada info, Ketum (PDIP) jadi 
I r u p  d i  L e n t e n g  A g u n g ,”  k a t a 
Hendrawan, Selasa (13/8/2024).

Ia mengemukakan, pelaksanaan 
upacara Kemerdekaan memang rutin 
digelar setiap tahunnya. Biasanya 
dipimpin oleh Sekretaris Jenderal PDI 
Perjuangan Hasto Kristiyanto.

“Setiap tahun di Sekolah Partai/ 
DPP Partai di Lenteng Agung, selalu 
ada upacara perayaan HUT-RI,” ujar 
Hendrawan.

Selain Megawati, Presiden ke-6 RI, 
Susilo Bambang Yudhoyono juga tidak 
akan hadir dalam upacara HUT ke-79 
Indonesia di IKN.

Hal ini diungkapkan Ketua Umum 
Partai Demokrat yang juga Menteri 
A g ra r i a  d a n  Ta t a  Ru a n g ,  A g u s 
Harimurti  Yudhoyono di Istana 
Garuda Ibu Kota Nusantara usai 
sidang kabinet.AHY mengatakan 
ayahnya akan menghadiri upacara 
HUT RI di Pacitan, Jawa Timur.

"Beliau sudah ada kegiatan yang 
direncanakan jauh jauh hari juga, 
upacaranya di Pacitan di kampung 
halaman," kata AHY di Istana Garuda, 
S e n i n  ( 1 2 / 8 / 2 0 2 4 ) .  ( t r o , w i d , 
ant,rls/dya)
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H A R I A N

JAKARTA-Rumor pergantian menteri 
alias reshuffle pada kabinet pemerintahan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) kembali 
menguat. Setidaknya ada tiga menteri 
yang dikabarkan akan diganti.

"Ya kalau diperlukan," kata Jokowi 
kepada media, Selasa (13/8/2024)

Jokowi memastikan posisinya 
sebagai Presiden masih berlaku 
sampai dengan 20 Oktober 2024. 
Pergantian di kabinet bisa saja terjadi 
sesuai kebutuhan.

"Saya sudah ngomong dari dulu 
kalau diperlukan, saya masih punya 
hak prerogatif itu," jelasnya.

Diketahui isu tiga menteri yang 
akan dicopot itu merupakan kader PDI 
Perjuangan. Adalah Menteri ESDM 
Arifin Tasrif, Menteri Hukum dan HAM 
Yasonna H Laoly dan Menteri Pem-
berdayaan Perempuan dan Per-
lindungan Anak, Bintang Puspayoga.

Saat Jokowi ditanyakan mengenai, 
apakah sekarang adalah waktu yang 

diperlukan, dirinya hanya tertawa dan 
kemudian meninggalkan para media.

Pada kesempatan berbeda, Arifin 
meminta agar semua pihak menunggu 
sampai ada pengumuman resmi dari 
Presiden Jokowi "Ya, tunggu saja, 
tunggu saja .  Sesuatu pasti  ada 
waktunya," kata Menteri ESDM, Arifin 
saat ditemui di Bandara Internasional 
Sultan Aji Muhammad Sulaiman 
Sepinggan, Balikpapan, Kalimantan 
Timur, Selasa (13/8/2024).

Jokowi terakhir melantik Wakil 
Menteri yakni Wamenkeu II dan 
Wamentan pada (18/7). Wamenkeu II 
dijabat Thomas Dijwandono. Sedang-
kan Wamentan dijabat Sudaryono. 

M e re ka  a d a l a h  o ra n g  d e ka t 
presiden terpilih Prabowo Subianto 
sekaligus kader Gerindra.

Jokowi sempat ditanya apakah 
masih memungkinkan melakukan 
reshuffle di sisa jabatannya. Kala itu, 
sempat beredar Bahlil akan digeser 
jadi Menteri ESDM dan Rosan jadi 
Menteri Investasi. 

Jokowi menepis reshuffle Bahlil 
dan Rosan. Meski begitu Ia menyebut 
reshuffle bisa saja dilakukan jika 
memang diperlukan.

"Ya, bisa saja kalau diperlukan. 
Kalau diperlukan," kata Jokowi di 
Jakarta Convention Center, Kamis 
(1/8/2024).

Jokowi juga  memastikan posisi 
Airlangga Hartarto sebagai menteri 
koordinator bidang perekonomian 
aman.  Seperti diketahui, Airlangga 
telah menyatakan mundur dari 
jabatannya sebagai ketua umum Partai 
Golongan Karya. "Kalau di bawah 
kabinet saya kira ndak ada masalah," 
ujar Jokowi.

Dalam kesempatan itu, kepala 
negara juga mengomentari dinamika 
terkini Partai Golkar selepas Airlangga 
mundur. Jokowi mengatakan peng-
unduran diri Airlangga merupakan 
urusan internal partai.

"Jadi proses, ada mekanisme. Jadi 
silakan ditanyakan ke Golkar, kepada 
Pak Airlangga, di sini juga ada dari 
Golkar Pak Dito (Menteri Pemuda dan 
Olahraga Dito Ariotedjo). Jangan saya 
mencampuri urusan partai," lanjutnya.

Jokowi pun membantah dirinya 

cawe-cawe mendesak Airlangga 
mundur dari posisi ketum Golkar. 
"Tidak ada," katanya.

Berharap	Bukan	Bagi-bagi	Jabatan
R u m o r  p e r g a n t i a n  m e n t e r i 

dikonfirmasi oleh Ketua DPP PDIP, 
Deddy Yevry Sitorus yang mengaku 
mendengar kabar tersebut sejak 
pekan lalu.

Semula, pergantian kata dia hanya 
menyasar Menteri ESDM Arifin Tasrif. 
Namun,  kabar terbaru ada dua 
menteri PDIP yang masuk daftar.

Mencuat Lagi Kabar Reshuffle Menteri PDIP

Jokowi: Saya Masih Punya Hak Prerogatif

"Nah, sekarang tambah lagi info, 
ada namanya Pak Laoly [Menkumham] 
dan Bu Bintang [Menteri PPPA], kita 
enggak tahu yang mana," kata Deddy 
Selasa (13/8/2024).Meski begitu, 
menurut Deddy, prinsipnya reshuffle 
merupakan hak prerogatif Presiden. 
D i a  k a r e n a  i t u  m e n g a k u  t a k 
mempermasalahkannya.

Menurut Deddy, PDIP sejak awal 
hanya berkomitmen untuk terus 
mengawal pemerintahan Presiden 
Joko Widodo hingga akhir.

"Kecuali memang merasa tidak mem- 
butuhkan lagi. Kalau tidak mem-
butuhkan lagi itu hak preogatifnya 
silakan saja. Kita nggak ada masalah," 
katanya. Termasuk jika Jokowi mau 
mengganti menteri-menteri profesional 
(non-partai) yang direkomendasikan 
mereka seperti Menkeu, Menlu, 
Menteri PUPR, Menhub dan Menteri 
ESDM. PDIP tidak ingin ambil pusing.

"Itu juga terserah Presiden saja. 
Kami merasa sudah cukup berupaya 
dan berjuang dalam memenangkan 
dan mempertahankan sehingga 10 
tahun ini pemerintahan bisa berjalan 
dengan baik meskipun tekanan politik 
s e j a k  2 0 1 4  s a n g a t  ku a t ,"  k a t a 
Deddy.(tro,rls,ant/dya)

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	memimpin	sidang	kabinet	paripurna	di	Istana	Garuda	Ibu	Kota	Nusantara	(IKN),	

Kalimantan	Timur	(Kaltim),	Senin	(12/8/2024).	(	Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)

Isu Beredar 

pos kementerian bakal 

direshuffle yakni:

Menteri LHK yang sebelumnya dijabat 
politikus NasDem, Siti Nurbaya Bakar, 
akan digantikan oleh Raja Juli Antoni 
politikus PSI.

Menteri ESDM dari Ari�in Tasrif 
(profesional) akan digantikan oleh Bahlil 
Lahadalia (profesional).

Menteri Investasi yang sebelumnya 
dijabat Bahlil akan diisi oleh Rosan 
Roeslani (profesional).

MenkumHAM dari semula dijabat 
Yasonna Laoly ( PDIP) akan dijabat 
Supratman Andi yang merupakan 
politikus Gerindra.

Menteri dari PDIP

Yasonna	Laoly	
(Menteri Hukum 
danHAM/Menkumham)

Tri	Rismaharini	
(Menteri Sosial)

I	Gusti	Ayu	Bintang	
Darmawati	
(Menteri Pemberdayaan 
Perempuan dan 
Perlindungan 
Anak/PPPA)

Abdullah	Azwar	Anas	
(Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara Reformasi 
Birokrasi/PAN-RB)

Pramono	Anung	
(Sekretaris 
Kabinet/Seskab)

Basuki	Hadimuljono	
(Menteri Pekerjaan 
Umum dan Perumahan 
Rakyat/PUPR) 
dikabarkan telah memiliki 
kartu tanda anggota 
(KTA) PDIP.


